

Mardi 28 octobre 2025

» PRESSE NATIONALE

Politique ↗



PRÉSIDENTIELLE DU 25 OCTOBRE 2025 - IBRAHIME COULIBALY-KUIBIERT : « EST ÉLU PROVISOIREEMENT AU PREMIER TOUR, M. ALASSANE OUATTARA AVEC 89,77 % DES SUFFRAGES EXPRIMÉS... LE SCRUTIN S'EST DÉROULÉ DE FAÇON RÉGULIÈRE »

Les résultats provisoires de l'élection présidentielle du samedi 25 octobre ont été annoncés par le président de la Commission Électorale Indépendante (CEI), le lundi 27 octobre 2025. Ibrahim Coulibaly-Kuibert a déclaré le Président Alassane Ouattara provisoirement élu Président de la République au cours d'un scrutin qui s'est déroulé de façon régulière, en attendant la confirmation de ces résultats par le Conseil constitutionnel. « Est élu provisoirement au premier tour, M. Alassane Ouattara avec 89,77 % des suffrages exprimés », a annoncé le président Coulibaly-Kuibert. Toutefois, la Commission Électorale Indépendante a constaté, çà et là, des incidents ou des actes de violences et voies de fait ayant entraîné des destructions de biens, des blessés graves et des pertes en vies humaines. Le scrutin s'est cependant déroulé « de façon régulière », précise l'institution électorale.



MISSION D'OBSERVATION : D'IMPORTANTES RECOMMANDATIONS FAITES À LA CLASSE POLITIQUE IVOIRIENNE

Au siège du Conseil de l'Entente, à Cocody-les II Plateaux, a eu lieu, lundi 27 octobre 2025, une conférence de presse bilan de la mission d'observation électorale dépêchée par l'institution sous-régionale, dans le cadre de la présidentielle du 25 octobre en Côte d'Ivoire. La mission, à travers le chef de délégation, l'ambassadeur, Afo Ousmane Salifou, a fait des recommandations à la classe politique ivoirienne, aux populations, aux autorités, aux institutions de la République et aux forces de défense et de sécurité. A la classe politique, il a été rappelé la nécessité d'inscrire toutes les actions à venir dans le cadre du dialogue. « La mission invite les acteurs politiques à poursuivre le dialogue constructif et les réformes institutionnelles pour renforcer la confiance, la participation citoyenne et la cohésion nationale... Elle recommande enfin aux acteurs politiques, ainsi qu'à leurs partisans et sympathisants, d'œuvrer continuellement à la préservation de la paix et de la stabilité par le dialogue et la concertation », a rapporté le chef de délégation, Afo Ousmane Salifou.

Economie ↗

COMPLEXE SUCRIER FERKÉ 2 : ADJOUMANI LANCE LA CAMPAGNE SUCRIÈRE

Pour répondre à l'impératif de l'autosuffisance en sucre, la société Sucrerie africaine - Côte d'Ivoire (Sucaf-CI) a procédé, ce lundi 27 octobre 2025, au lancement de ses activités devant aboutir à la production d'un total cumulé de 1 200 tonnes de sucre. C'était sur le site du complexe sucrier dénommé Ferké 2 sous la présidence du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, qui a donné le coup d'envoi de la campagne sucrière 2025-2026. Devant les responsables de la société de sucre, M. Adjoumani a dit accorder de l'importance au développement du secteur. Pour lui, sa volonté de tout mettre en œuvre pour permettre à la Sucaf de continuer ses activités est partagée par l'ensemble des membres du gouvernement. Son souhait est que cela se passe dans un environnement sécurisé grâce à un dispositif réglementaire et administratif attractif.

STABILITÉ ÉCONOMIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE, NOUVEAU PILIER EN AFRIQUE DE L'OUEST

Le cabinet britannique Henley & Partners, en collaboration avec Alpha Geo, a publié, le 21 octobre dernier, la première édition de son indice mondial du risque d'investissement et de la résilience, une étude inédite qui évalue la solidité économique et institutionnelle de l'ensemble des pays et territoires du globe. Cet indice, fondé sur treize indicateurs et près de 3 000 points de données, mesure la capacité des États à affronter les chocs économiques, politiques ou géopolitiques susceptibles d'affecter la sécurité des investissements. Dans ce panorama mondial, la Côte d'Ivoire se distingue en occupant la 163^e place sur 180 pays, soit la 14^e position sur le continent africain ; ce qui en fait la deuxième économie la plus sûre pour les investisseurs au sein de la CEDEAO, juste derrière le Cap-Vert. Le pays devance ainsi nettement le Sénégal (30^e africain), le Ghana (42^e africain) et le Nigeria (52^e africain), confirmant son statut croissant de pôle de stabilité régionale.

UTILISATION DU GAZ BUTANE : UNE CAMPAGNE NATIONALE LANCÉE

La sécurité liée à l'usage du gaz butane s'impose désormais comme une cause nationale en Côte d'Ivoire. Face aux risques récurrents d'accidents liés à des installations non conformes, la Direction Générale des Hydrocarbures (DGH) a lancé une vaste campagne de sensibilisation destinée à informer et responsabiliser aussi bien les opérateurs que la population. Les tragédies survenues à Koweït (un quartier de la commune de Yopougon), en 2020 et dans la commune de Songon en avril 2023 ont mis en lumière les dangers persistants autour de la manipulation du gaz. Ces explosions, qui ont causé des pertes en vies humaines et d'importants dégâts matériels, trouvent leur origine dans des pratiques négligentes : absence de ventilation, installations électriques défectueuses, utilisation du gaz comme carburant automobile ou encore transvasement illégal de bouteilles. Autant de comportements qui menacent la sécurité des citoyens et entament la confiance envers cette ressource essentielle du quotidien.

MINES : SAN PEDRO ET ABIDJAN SE PARTAGENT L'EXPORTATION DU LITHIUM MALIEN

En Afrique de l'Ouest, l'expédition de produits miniers en vrac fait l'objet d'une rude concurrence entre les ports de la sous-région, de Tema au Ghana à Dakar au Sénégal. La Côte d'Ivoire a récemment beaucoup investi dans ses deux principaux ports pour capter la production des pays voisins. Le britannique Kodal Minerals a annoncé, lundi 20 octobre 2025, le démarrage des expéditions de concentré de lithium, depuis son site de Bougouni dans le Sud du Mali jusqu'au port de San Pedro en Côte d'Ivoire. Ce dernier a été préféré au port d'Abidjan, la capitale économique ivoirienne, qui devra donc se contenter d'assurer seulement les expéditions de l'autre mine de lithium du Mali, Goulamina.

OCTOBRE ROSE : LA NOUVELLE PSP-CI INITIE DES ACTIONS DE SENSIBILISATION ET DE DÉPISTAGE

La Nouvelle pharmacie de la santé publique de Côte d'Ivoire (NPSP-CI) a organisé, à son siège à Abidjan-Treichville, les jeudi 23 et vendredi 24 octobre 2025, une activité de sensibilisation et de dépistage gratuit. Elle réaffirme ainsi son engagement dans la lutte contre le cancer du sein, première cause de mortalité chez les femmes. Une démarche qui s'inscrit dans le cadre d'*« Octobre Rose »*, une campagne annuelle de sensibilisation contre le cancer du sein. Isaac Diaby, représentant le directeur général de la NPSP-CI, Dr Ibrahim Kouyaté, a rappelé l'importance de cette mobilisation contre le cancer du sein dont le thème « Le dépistage précoce est le premier pas vers la guérison » est une invitation au dépistage précoce.

Culture ☺



APPUI AU FESTIVALS EN AFRIQUE DE L'OUEST : L'UNION EUROPÉENNE ET LE GOETHE-INSTITUT LANCENT UN FONDS DE 6 MILLIARDS DE FCFA

Un secteur culturel internationalisé et une consolidation des acteurs culturels à travers une coopération entre l'Europe et l'Afrique. C'est ce que promet le projet « Africa-Europe partnerships for culture » (Les partenariats Afrique-Europe pour la culture). Doté d'un budget de 10 millions d'euros, soit 6,5 milliards de FCFA, il est financé par l'Union européenne (UE), et mis en œuvre par le Goethe-Institut (centre culturel allemand) dans 15 pays d'Afrique de l'Ouest. Le cluster local de la Côte d'Ivoire, qui comprend la Guinée, la Sierra-Leone et le Liberia, a été officiellement lancé, ainsi que l'appel à candidatures pour l'allocation d'un premier financement de 100 mille euros, soit plus de 65 millions de FCFA aux festivals. C'était le samedi 11 octobre 2025, au cours d'une cérémonie au Goethe-Institut à Abidjan Cocody-Mermoz en présence des ambassadeurs de l'Union Européenne (UE) en Côte d'Ivoire, Irchad Razaaly et d'Allemagne, Matthias Veltin ; et aussi du représentant de Mme Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, Dr Vagba Obou De Sales, directeur du centre national des arts et de la culture (CNAC).

» A L'INTERNATIONAL



PRÉSIDENTIELLE EN CÔTE D'IVOIRE: ALASSANE OUATTARA LARGEMENT VAINQUEUR, SELON LES RÉSULTATS PROVISOIRES

Alassane Ouattara, qui dirige la Côte d'Ivoire depuis 2011, est donné très large vainqueur de la présidentielle du 25 octobre 2025 avec 89,77 % des voix, selon des résultats globaux provisoires communiqués par la Commission électorale indépendante (CEI), ce 27 octobre 2025. Le Conseil constitutionnel prononcera les résultats définitifs après une période de contentieux électoral. « Alassane Ouattara, 89,77 % ! » Et le président de la Commission électorale indépendante (CEI) annonça « le coup KO » du Chef de l'Etat au premier tour de la présidentielle ivoirienne 2025. Même s'il s'agit encore de résultats non définitifs, celui qui dirige la Côte d'Ivoire depuis 2011 fonce vers un nouveau mandat à la tête du pays, après ses réélections en 2015 et en 2020. Ce lundi, la CEI a en effet indiqué qu'Alassane Ouattara, 83 ans, devance très largement ses quatre adversaires : Simone Ehivet du Mouvement des générations capables (2,42 %), Jean-Louis Billon du Congrès démocratique (3,09 %), l'indépendant Ahoua Don Mello (1,97 %), et Henriette Lagou du Groupement des partis politiques pour la paix (1,15 %).

» VU SUR LE NET

Economie ☺

CÔTE D'IVOIRE : UN IMMEUBLE EN CONSTRUCTION DÉMOLI À COCODY POUR PRÉVENIR UN EFFONDREMENT

Le ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (MCLU) a annoncé avoir mené une opération de démolition préventive d'un immeuble R+4 en construction à Cocody Bessikoi, près du nouveau commissariat. L'intervention visait à éviter un effondrement incontrôlé qui aurait pu causer des pertes en vies humaines. Selon le communiqué du MCLU, la décision de démolir le bâtiment fait suite à un rapport d'expertise du bureau de contrôle SGS Côte d'Ivoire SA, daté du 14 octobre 2025, ainsi qu'aux constats de l'Antenne de la Construction de Cocody Nord 2. Mieux, les investigations ont révélé que les fondations de l'immeuble avaient été gravement affaiblies après l'effondrement d'un mur de soutènement lors des fortes pluies qui se sont abattues sur la région. Face au danger imminent, les équipes techniques du ministère ont été déployées, dès le lundi 20 octobre, pour entamer les travaux de démolition contrôlée. Dans la nuit du 21 au 22 octobre 2025, l'immeuble s'est effondré dans le sens prévu par les ingénieurs, sans faire de victimes.

» AGENCIE DE PRESSE

Politique ↗



ÉLECTIONS LÉGISLATIVES : LES CANDIDATS INVITÉS À DÉPOSER LES DOSSIERS À PARTIR DU 31 OCTOBRE 2025

Le président de la Commission Électorale Indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiert, a annoncé, lundi 27 octobre 2025, en marge de la proclamation des résultats provisoires de la présidentielle, le dépôt des dossiers de candidatures au titre des élections législatives prévues le 27 décembre 2025. Il a invité les personnes intéressées par l'élection des députés à déposer leurs dossiers dans la période allant du 31 octobre au 12 novembre 2025 auprès de l'institution en charge de l'organisation des élections. Le président de la CEI a par ailleurs indiqué que les candidats à cette élection, ainsi que les partis politiques intéressés seront conviés à partir du 30 octobre 2025 pour des échanges relatifs au mode opératoire de ce scrutin.

» AUTRES SOURCES

Politique ↗



CÔTE D'IVOIRE : LA CEDEAO ET L'UA JUGENT GLOBALEMENT SATISFAISANT LE SCRUTIN PRÉSIDENTIEL

La mission conjointe d'observation électorale de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) et de l'Union africaine (UA) a salué, lundi, le déroulement globalement satisfaisant de l'élection présidentielle du 25 octobre 2025 en Côte d'Ivoire, tout en relevant quelques insuffisances logistiques et irrégularités ponctuelles. Dans une déclaration préliminaire rendue publique à Abidjan, le chef de la mission, le professeur Oluyemi Oluleke Osinbajo, ancien Vice-président du Nigeria, a indiqué que sur les 88 bureaux de vote observés à l'ouverture, 67,79 % ont ouvert à l'heure, tandis que 32,20 % ont accusé des retards de dix minutes à une heure. Ces retards ont été attribués à la livraison tardive du matériel électoral, à l'absence temporaire de certains agents et à des pannes d'équipements biométriques. Composée de 255 observateurs répartis en 88 équipes à travers les 12 districts administratifs du pays, la mission a visité 1 477 bureaux de vote. Selon son rapport, 92 % des 810 bureaux observés ont connu un déroulement jugé « bon » ou « excellent », tandis que 8 % ont présenté des difficultés liées à l'accès, au secret du vote ou à la gestion des électeurs.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE **SOLIDAIRES**

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale